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PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  7 ^ - Aurora - Vanchiglia - Sassi -
Madonna del Pilone 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti: oltre al Presidente
DERI Gian Luca, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ALESSI Patrizia Maria GENOVESE Ilaria NINNI Sol

AUSILIO Ernesto GIANOTTO Maria Claudia PIRAS Giuseppe

BRASCHI Massimo GIARDINA Giorgio RAZZETTI Sara

CABBIA Maurizia Stefania GIOVANNINI Domenico RODIA Daniela

CAMMARATA Giuseppe INI' Marta Sara SABATINO Silvio

CARIA Francesco LAURIA Francesco Paolo ZINDATO Maria

CRISPO Michele LUVISON Romano

D'APICE Ferdinando MARTINO Francesco

DE COLL' Francesca MOISO Daniele

In totale, con il Presidente, n. 25 presenti.

Con la partecipazione del Segretario TEMPO Cristina
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Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.

OGGETTO:
C.  7  -  VALUTAZIONI  PROGETTO  SPORTIVO  E  DI  EDUCAZIONE
AMBIENTALE PRESSO IL PARCO DEL MEISINO. ORDINE DEL GIORNO

IL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE

PRESO ATTO CHE
in  queste  settimane  ha  preso  visione  della  bozza  del  progetto  in  oggetto  a  seguito  della
convocazione di apposita commissione in data 6/12/2022;

SOTTOLINEATO CHE
preme evidenziare alcune situazioni che sono prioritarie per superare delle perplessità che sono
emerse nel mondo ambientalista ed, in una parte, della pubblica opinione;

EVIDENZIATO CHE
la Circoscrizione 7 riafferma la validità dell’impianto culturale e realizzativo originario del Parco
del  Meisino  il  cui  fulcro  è  stato  incentrato  sul  processo  di  rinaturalizzazione  e  di  tutela
dell’ambiente spondale, dell’avifauna e del patrimonio arboreo, con la ricerca del minor impatto
possibile da parte dei fruitori così come anche ribadito dall’ordine del giorno “EX GALOPPATOIO
MILITARE FERRUCCIO DARDI – UN ATTO DI RESTITUZIONE” approvato  dal  Consiglio
della Circoscrizione 7 del 13/2/2017; 

RILEVATO CHE
la Circoscrizione 7 constata che il processo di rinaturalizzazione nelle aree pubbliche esterne all’ex
Galoppatoio  ha,  nei  decenni,  avuto  successo  com’è  evidenziato  dall’eccellente  stato  delle  aree
prative  e  boscate,  dalla  ricchezza  dell’avifauna,  oltreché  dalla  presenza  ed  apprezzamento  di
migliaia di torinesi;

RIAFFERMATO CHE
la Circoscrizione 7 condivide l’esigenza di recupero e piena fruizione dell’area ex Galoppatoio e
considera  importante  e  prioritaria  l’azione  progettuale  dell’Amministrazione  Comunale  volta  al
perseguimento delle risorse finanziarie che lo Stato mette a disposizione dell’impiantistica sportiva.
Le strutture  edificate  dell’ex  Galoppatoio,  attualmente  in  evidente  stato  di  degrado,  potrebbero
diventare  spazi  a  disposizione del  mondo ambientalista/sportivo  al  fine  di  avviare una sorta  di
presidio costante dei luoghi in modo da preservarne la funzionalità.
La Circoscrizione 7 concorda col fatto che la vastità dell’area già pubblica offra spazio a nuova
impiantistica sportiva ma sottolinea la necessità di evitare che quanto faticosamente raggiunto nelle
aree in avanzato processo di rinaturalizzazione rischi di venire vanificato dalla sovrapposizione di
impiantistica incentrata su altre priorità per le quali l’esperienza pregressa ci deve indurre ad una
attenta  valutazione  sulla  collocazione  di  strutture,  ancorché  green,  in  contesti  isolati  o  poco
frequentati soprattutto nelle ore notturne e che, quindi, potrebbero essere soggette a vandalizzazioni
difficili poi da manutenere;
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SOTTOLINEATO CHE
l’indiscussa accortezza tecnica nella fase progettuale e nella scelta dei materiali e l’opportunità di
contestuali interventi migliorativi sul patrimonio arboreo attenuano ma non annullano il rischio di
un complessivo snaturamento di decenni di lavoro e di investimenti da parte della Città ampiamente
condivisi da Circoscrizione e cittadinanza;

PRESO ATTO
delle  limitazioni  insite  nel  Bando,  dei  suoi  vincoli  e  della  sua  tempistica,  la  Circoscrizione  7
propone che l’area di  allocazione  della  nuova impiantistica,  compatibili  con l’area,  sia  ristretta
all’ex Galoppatoio ed ai  terreni prativi  di  proprietà pubblica ad esso confinanti  o in ingresso a
Strada Cimitero di Sassi angolo Via Agudio.
L’esigenza  di  completare  la  ciclopista  spondale,  la  Circoscrizione  7  ritiene,  però,  necessario
accertare  i  successivi  possibili  costi  di  manutenzione  al  fine  di  verificare  l’opportunità  della
realizzazione di una passerella che scavalchi via Don Sturzo.

IL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE

Ribadisce che sia prioritario l’esigenza di un’ulteriore espansione delle aree a parco pubblico e, pur
nella consapevolezza della grave situazione finanziaria, si sollecita l’avvio di trattative con la Curia
e con la Facoltà di Agraria dell’Università per acquisire i terreni di loro proprietà su Strada Cimitero
di  Sassi  (inizialmente  anche  in  forma  di  comodato  d’uso)  per  poterli  aprire  alla  cittadinanza.
Occorre verificare se (stante la natura “pubblica” di tali proprietà), in caso di espressa disponibilità
degli Enti titolari, le due aree (costituenti un unico lotto con l’area boscata comunale dell’ex vivaio
e confinanti col Galoppatoio stesso) non possano essere già inserite nel progetto in approvazione
per accoglierne una significativa parte di impiantistica.

Evidenzia la necessità di avviare un’indagine conoscitiva sulla situazione degli edifici e dei terreni
privati  in Zona Meisino per contrastare,  in  primo luogo,  situazioni di  inaccettabile  degrado ma
soprattutto per accertare se esistano opportunità di rifunzionalizzazione di edifici e terreni ad attività
di supporto al parco od anche solo spazi di miglioramento dell’edificato esistente e del complessivo
impatto visivo sui frequentatori (tinteggiature, siepi, recinzioni, nuovi piantamenti, demolizione di
baraccamenti, rimozione di rifiuti, possibilità di trasformare aree private in orti urbani regolamentati
ecc.).

Evidenzia l’avvio di un virtuoso processo, supportato dai settori tecnici della Città, di contrasto e
repressione delle situazioni di degrado od abuso. In tal senso l’azione pubblica, in questi anni, è
risultata molto debole sia sul fronte della lotta al degrado che su quello, altrettanto rilevante, del
contrasto  all’inquinamento  acustico  ingenerato  da  alcune  attività  private  presenti  in  zona  o  da
iniziative occasionali.

Sottolinea l’esigenza di un coinvolgimento maggiore delle Consulte Tematiche della Città di Torino
e dei Cittadini anche attraverso la predisposizione di un apposito Regolamento di utilizzo del Parco
del Meisino che preservi l’area da utilizzi impropri e tuteli la biodiversità con divieti di accessibilità
in alcune zone e con la collocazione di apposita cartellonistica che indichi agli utenti le attività che
si possono svolgere e quelle vietate. 
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IL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE

Procede alla votazione nei modi di legge.

Il Presidente dichiara  APPROVATA tale proposta di  ORDINE DEL GIORNO con il seguente
risultato: 

Al momento della votazione risultano assenti dall'aula i/le Consiglieri/e:
ALESSI,  BRASCHI,  CARIA,  DE  COLL',  GIANOTTO,  GIOVANNINI,  LAURIA,  MOISO,
RODIA

Presenti e votanti: 16

Voti favorevoli: 16
AUSILIO,  CABBIA,  CAMMARATA,  CRISPO,  D’APICE,  DERI,  GENOVESE,  GIARDINA,
INI’, LUVISON, MARTINO, NINNI, PIRAS, RAZZETTI, SABATINO, ZINDATO
________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Gian Luca Deri

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Cristina Tempo
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